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Desaparecido 
ou foragido?
Dado inicialmente como desparecido pela família, o   
militar que mobilizou as redes sociais do Guará já é 
considerado fugitivo, depois que a polícia informou 
que havia uma denúncia de estupro de uma garota 
de 16 anos contra ele.
De acordo com a denúncia da mãe da jovem, o 
militar, que mora no condomínio Bernardo Sayão, 
teria aliciado sua filha com presentes e outras 
promessas. A mãe trabalhava na casa dele há 11 
anos. A família dele não sabia da denúncia. A polícia 
acredita que o militar tenha fugido para evitar a 
iminente prisão (Página 9).

FESTA NA 
PRACINHA
Aproveitando que a chuva ainda não 
é frequente, a população do Guará 
volta a ocupar os espaços públicos 
esta semana. No Guará I, uma 
feirinha de artesanato, com muitas 
atrações para as crianças, acontece 
na praça da QI 2, organizada pelos 
próprios moradores.
Já no Guará II, a praça da QE 26 
é palco de mais edição do Lazer 
das Antigas, promovido pelo 
Kombiando. Uma celebração da 
música e da cultura dos anos 70, 80 
e 90 (Página 14).

MAIS ELEIÇÕES
Um ano após as eleições políticas, os moradores do Guará estão 
sendo procurados para votar em conselheiros tutelares, gestores de 
escolas públicas, conselheiros de segurança comunitária e 
conselheiros de cultura. Os votos são facultativos mas 
devem obedecer às regras de cada eleição. 

Park Sul cria  
sua associação  
de moradores
O setor mais rico da Região Administrativa 
do Guará, o antigo Sof Sul e agora Setor 
Park Sul se organizou para buscar 
melhorias junto ao governo e integrar os 
moradores (Página 12). 

Páginas 4 a 7
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Disputa ferrenha pelo controle da Feira do Guará

A eleição para a renovação da direto-
ria da Associação dos Feirantes da Feira 
do Guará, a segunda maior do Guará, com 
646 bancas, virou uma queda de braços 
entre dois grupos. Um dos grupos é coor-
denado pelo ex-administrador regional do 
Guará nos três primeiros meses do Go-
verno Rollemberg, Edberto Silva, e o fei-
rante Renê Ramos de Souza, filho da pro-
prietária do Café Dona Neide, e outro, da 
situação, é apoiado pelo atual presidente 
da Associação, Cristiano Jales, que está há 
12 anos no cargo e não é candidato à ree-
leição.

O grupo de oposição tem Alexandro 
(Alex) Fernando de Meneses e a chapa da 
situação tem Valdinei Vasconcelos, como 

candidatos à presidência.
A chapa de oposição acusa Cristiano de 

má gestão, falta de transparência na pres-
tação de contas e centralização de poder. 
O atual presidente, por seu lado, afirma 
que que a oposição a ele é pessoal e não 
pelos interesses dos feirantes, e questio-
na a atuação de Edberto Silva, que não é 
feirante, na coordenação da outra chapa 
e acusa o ex-administrador de espalhar 
boato que vai retornar à Administração do 
Guará caso o deputado federal Gilvan Má-
ximo perca sua vaga para o ex-governador 
Rodrigo Rollemberg em julgamento que 
está acontecendo no Superior Tribunal de 
Justiça (STJ). Gilvan é padrinho político 
do atual administrador Artur Nogueira.

Acima o candidato da situação 
Valdinei Vasconcelos e o atual 

presidente Cristiano Jales. 

À esquerda da página, a chapa 
de oposição, Alex de Meneses, 
o ex-administrador do Guará 
Edberto Silva e Renê Ramos.

Muitas invasões  
nas quadras novas

Um levantamento da 
Administração Regional do Guará, 
da Terracap, da Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico 
e da Codhab (Companhia de 
Desenvolvimento Habitacional do DF) 
descobriu que existem 26 terrenos 
invadidos nas quadras novas (QEs 48 
a 58), e não somente o galpão erguido 
irregularmente na QE 56 em julho, 
denunciado por moradores próximos 
e mostrado pelo Jornal do Guará. 

Os órgãos de governo desconfiam 
que se trata de profissionais 
especializados em invasões de áreas 
públicas para buscar a regularização 
depois. O esquema funciona assim: 
essas pessoas descobrem onde 
existem lotes em assentamentos 
da Terracap ou da Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico 
previstos para serem licitados. 
Depois de ocupar os lotes, eles 
erguem galpões em tempo mínimo e, 
quando a licitação ou o assentamento 
empresarial, no caso da Secretaria, 
são lançados, eles pedem o direito 
de fazer uma oferta única, a preços 
abaixo do mercado. Pelo jeito, a 
estratégia tem dado certo em outros 
locais do DF, com a ajuda da Justiça.

Mas a secretaria DF Legal garante 
que vai promover uma operação de 
desocupação desses 26 lotes, a pedido 
da Terracap e da Administração do 
Guará.

A ver. 

Feira do Guará  
terá novas 
melhorias

Equipes técnicas da Novacap 
e da Administração Regional 
realizaram uma vistoria para 
novas manutenções na Feira 
do Guará. O administrador 
do Guará, Artur Nogueira, 
acompanhou a visita dos 
profissionais e explicou que a 
demanda partiu dos próprios 
feirantes. 

O administrador também 
reiterou que o Governo do 
Distrito Federal (GDF) trabalha 
de forma integrada para garantir 
que as melhorias no piso e no 
teto sejam executadas o quanto 
antes. 

GDF combate invasão no 
parque Ezechias Heringer 

Com o apoio da Administração do Guará, o 
Instituto Brasília Ambiental (Ibram) promoveu 
uma operação para retirada de ocupações 
irregulares na área do Parque Ezechias Heringer, 
nesta terça-feira, 5 de setembro. 

A ação contou com a participação da Polícia 
Civil do Distrito Federal, Polícia Militar, Detran, 
Corpo de Bombeiros Militar do Distrito Federal, 
Secretaria de Estado da Justiça, Serviço de Limpeza 
Urbana e BPCães (Batalhão de Policiamento 
com Cães). Três pessoas foram presas. Foram 
removidos cinco barracos de madeira.

Eleição de conselheiros 
tutelares na rua

Um ano depois das eleições políticas, a 
população passa a ser bombardeada pelas 
campanhas de candidatos a conselheiros tutelares. 
É que a eleição do cobiçado cargo, que tem salário 
de R$ 6.510, depende do voto do morador.  No 
Guará, são 40 candidatos a cinco vagas (ver 
reportagem completa na página 5).

A redes sociais estão sendo abastecidas cada vez 
mais de “santinhos”, currículos e pedidos de votos 
dos candidatos.
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Dia 25 de outubro será 
a vez da comunida-
de escolar eleger os 

novos diretores e conse-
lheiros escolares das 758 
escolas públicas do Distri-
to Federal. A eleição terá o 
apoio do Tribunal Regional 
Eleitoral do DF, que em-
prestará urnas de lona e ca-
bines de votação, também 
auxiliará no treinamen-
to de servidores da secre-
taria que serão multiplica-
dores junto aos mesários e 
escrutinadores. No Guará, 
28 escolas públicas vão es-
colher seus novos gestores 
para os próximos três anos, 
de 2024 a 2026.

Vão poder votar os es-

tudantes matriculados em 
unidade escolar da rede pú-
blica, a partir de 13 anos e 
frequência superior a 50% 
das aulas no bimestre an-
terior; estudantes matricu-
lados em escolas técnicas e 
profissionais em cursos de 
duração não inferior a seis 
meses e com carga horária 
mínima de 180 horas, com 
frequência superior a 50% 
das aulas no bimestre ante-
rior; matriculados na Edu-
cação de Jovens e Adultos 
(EJA) com frequência su-
perior a 50% das aulas no 
bimestre anterior;  matri-
culados em cursos semes-
trais, com idade mínima 
de 13 anos e frequência su-

perior a 50% das aulas no 
semestre em curso,; mães, 

pais ou responsáveis por 
estudantes da rede públi-

ca de ensino, os quais te-
rão direito a um voto por 
escola em que estejam ha-
bilitados para votar; ser-
vidores efetivos da carrei-
ra de magistério público do 
Distrito Federal em exer-
cício na unidade esco-
lar ou nela concorrendo a 
um cargo; servidores efe-
tivos da carreira assistên-
cia à educação, em exercí-
cio na unidade escolar ou 
nela concorrendo a um car-
go, professores contrata-
dos temporariamente pela 
Secretaria de Educação do 
Distrito Federal (SEEDF) 
em exercício na unidade 
escolar por período não in-
ferior a dois bimestres. 

Comunidade escolar escolhe  
diretores das escolas públicas
Alunos, pais e professores vão votar em candidatos a  
gestores das escolas públicas no dia 25 de outubro. No Guará, são 28 escolas

O Conselho de Cultu-
ra do Distrito Fe-
deral (CCDF) está 

com inscrições abertas 
para a composição do Con-
selho Regional de Cultu-
ra do Guará para o triênio 
2024/2027. Várias cida-
des do DF também elegem 
o seu próprio colegiado na 
mesma data. O objetivo é 
selecionar representan-
tes da sociedade civil com 
atuação na área cultural, 
que desejam contribuir 
para o desenvolvimento 
cultural da região. Serão 
preenchidas nove cadeiras 
de conselheiros(as) titula-
res e até nove conselhei-
ros(as) suplentes. Os re-
presentantes da sociedade 
civil serão eleitos pela co-
munidade local para man-
datos de 3 anos, para pro-
mover e apoiar iniciativas 
culturais na região admi-
nistrativa do Guará.

Para concorrer às vagas 

de conselheiros os can-
didatos devem compro-
var um mínimo de 3 anos 
de atuação na área cultu-
ral por meio de currículo e 
portfólio e, ter pelo menos 
2 anos de residência com-
provada no Guará.

O período de inscrição 
vai até 18 de setembro de 
2023. Já a realização das 
eleições está programada 
para acontecer de 27 de 
novembro a 18 de dezem-
bro, com a posse dos elei-
tos marcada para janeiro 
de 2024.

A participação dos re-
presentantes da sociedade 
civil nos Conselhos Regio-
nais de Cultura é funda-
mental para promover o 
enriquecimento cultural 
e artístico da região, ga-
rantindo que a voz da co-
munidade seja ouvida na 
tomada de decisões im-
portantes relacionadas à 
cultura.

Eleição também para  
o  Conselho Regional  
de Cultura do Guará
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Eleição do Conselho Tutelar 
do Guará tem 40 candidatos
Campanha começou e eleição será dia 1º de outubro. Veja quem pode votar

O salário de R$ 6.510 e 
a estabilidade duran-
te 4 anos atraiu mais 

de 70 pré-candidatos a conse-
lheiro tutelar do Guará, mas  
40 conseguiram passar pela 
pré-seleção, que incluiu uma  
prova objetiva e a comprova-
ção de experiência de ter tra-
balhado com jovens, entre 
outras exigências. No Distri-
to Federal serão eleitos 220 
conselheiros, sendo 5 por 
cada região administrativa, e 
440 suplentes para o período 
2024/2027

A votação está marcada 
para 1º de outubro e a campa-
nha pode ser feita até o final 
de setembro. 

Durante a campanha, os 
candidatos vão poder distri-
buir propaganda impressa 
até 24 horas antes da votação, 
divulgar e participar de deba-
tes e entrevistas em rádios co-
munitárias e entrevistas à im-
prensa. Entre as restrições, 
estão proibidos a propagan-
da enganosa e o aliciamento 
de eleitores.

Para votar, basta o mora-
dor apresentar o título eleito-
ral em situação regular (que 
tenha votado ou justificado 
ausência na última eleição no 
DF). O eleitor poderá votar 

somente em candidatos da 
região de seu domicilio elei-
toral, ou seja, para votar em 
candidatos do Guará seu tí-
tulo terá que ser da 9ª. Zona 
Eleitoral. 

O processo de escolha é 
conduzido pelo Conselho dos 
Direitos da Criança e do Ado-
lescente (CDCA), vinculado à 
Secretaria de Justiça e Cida-
dania (Sejus), e serão dispo-
nibilizadas 1.100 urnas ele-
trônicas no dia 1º de outubro 
em todo o DF. 

Cinco vão  
buscar reeleição

Dos 40 candidatos sele-
cionados – um está jub ju-

dice – os cinco conselheiros 
atuais do Guará – Afonso da 
Aparecida, Paulo Santos, Lu-
cas Vinicius, Maria Madale-
na e Suelen Róbias – vão con-
correr à reeleição, sendo que 
Afonso pela segunda vez. Dos 
selecionados também consta 
Wandir Morais, que já havia 
sido conselheiro tutelar em 
dois períodos anteriores, mas 
ficou fora da atual gestão. 

Depois de eleitos, os con-
selheiros vão tomar posse 
no dia 10 de janeiro e depois 
passar por um treinamento 
específico para conhecimen-
to da legislação e de relacio-
namento com jovens e as 
famílias em situação de vul-
nerabilidade. 

CANDIDATOS DO GUARÁ
AFONSO DA APARECIDA ALVES DA SILVA

ANA LÚCIA MARÇAL DA SILVA (PROFESSORA ANA 
LÚCIA)

ANA PRISCILA GONÇALVES DE JESUS

ANANDDA SHAYA FORTES RODRIGUES (SHAYA)

ARISVALDO BRAULINO AMORIM (AMORIM)

ARNALDO JOSE DAMASO DE OLIVEIRA SOUZA 
(PROFESSOR ARNALDO DAMASO)

CARLOS HENRIQUE MARTINS FREIRE

CRISTINA ALVES DA COSTA (PROFESSORA CRISTINA)

ELCIO LACERDA DA SILVA

FELISBERTA NUNES DA ROCHA CAVIQUIOLI (BETA)

FERNANDA FERRARI DE ABREU SILVA (FERRARI)

FERNANDO HENRIQUE DE MEDEIRO GOMES

HELCIO LOPES LIMA

HENRIQUE DE MELO CAVALCANTI (HENRIQUE 
MOTOJUS)

IGOR FRANCISCO RAMOS CARPANEDA

IVANEIDE SOARES CARDOSO

JARBAS DE JESUS SANTANA DOS SANTOS

JOSÉ LUIZ DIAS DA ROCHA JÚNIOR (JUNIOR ROCHA)

LETICIA GABRIELA DE OLIVEIRA SILVA

LUCAS VINICIUS SILVA ANDRADE (LUCAS O AMIGO 
DA CRIANCA)

MARCELA HELENA DE ANDRADE MONTEIRO

MARIA APARECIDA COSTA RODRIGUES DE MATTOS 
(CIDA COSTA)

MARIA DAS DORES XAVIER DE OLIVEIRA (DORA 
XAVIER)

MARIA MADALENA DA SILVA OLIVEIRA (MADALENA)

MARILUCIA PASSERI VIEIRA (MARI PASSERI)

NADJA ANDRADE DE OLIVEIRA (PROFESSORA 
NADJA)

NÍVIA MARIA DE OLIVEIRA

ODIRLEI FRANCISCO DE OLIVEIRA

PATRÍCIA RIBEIRO PELEGRINI

PAULO CÉSAR DE SOUSA SANTOS (PAULO SANTOS)

PAULO SILVA DO NASCIMENTO (PAULO MINEIRO)

SOLANGE ALVES DE SOUZA CASEMIRO DA SILVA 
(BISPA SOLANGE ALVES)

SUELLEN RODRIGUES RÓBIAS

TATHIANNE BÁRBARA LUSZCZYNSKI BEZERRA

VANDA ARAÚJO DE CASTRO (VANDINHA)

VERA LUCIA GOMES DA SILVA (VERINHA DO GUARA)

VERUSK FELIX D OLIVEIRA REIS (VERUSK)

WANDIR OLIVEIRA MORAIS

WELINGTON DE SOUZA CIRINEU

IAGHO HENRIQUE DE SOUSA (sub judice)

No SIA, apenas 6 
candidatos para 5 vagas
Enquanto a média no Guará é de 8 

candidatos para 5 vagas, a eleição 
para conselheiro tutelar no SIA é 

muito menor. São apenas 6 candidatos 
para 5 vagas, ou seja, apenas um vai fi-
car de fora. E as chances maiores são dos 
atuais conselheiros que concorrem à ree-
leição: Carlinhos Balão, Leila Carvalho, 
Hugo Kuczera, Robledo Didoff e Linda 
Santana. 

E eleição dos conselheiros do SIA tam-
bém é de interesse direto dos moradores 
do Guará, porque são eles que vão votar 
na escolha dos representantes de lá, por-
que não existe zona eleitoral no SIA. 

CANDIDATOS DO SIA

CARLOS ALBERTO FERREIRA DE SOUZA 
(CARLINHOS BALÂO) 

FRANCISCA FÉLIX DE CARVALHO

ASSIS (LEILA CARVALHO)

HUGO LEONARDO RODRIGUES KUCZERA 
(HUGO)  

JAIME NERES

FREIRE (PROFESSOR JAIME NERES)  

LINDACI FRANCA SANTANA (LINDA SANTANA)

ROBLEDO DIDOFF 

Um dos desafios da próxima gestão do Conselho Tutelar do Guará 
é a construção de uma nova sede, atualmente na QE 26
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Chapa única na  
eleição do Conseg Guará
Diretores atuais não vão se candidatar à reeleição.  
Moradores terão que se cadastrar para ter direito ao voto
POR ZULEIKA LOPES

Peça fundamental no 
planejamento da se-
gurança pública das 

cidades, os Conselhos de 
Segurança Comunitária 
ainda são poucos conheci-
dos e frequentados pela po-
pulação em geral. Este ano 
será a renovação das direto-
rias do Conseg e o do Gua-
rá terá chapa única, porque 
o atual presidente, Marcelo 
Cassiano, não concorrerá à 
reeleição. 

Danielle Cristine Car-
valho é a candidata a pre-
sidente e tem Igor de Cas-
tro, como vice, Shirleidson 
Moisés de Oliveira Junior e 
Alisson Tony Rodrigues dos 
Santos para primeiro e se-
gundo secretários e Dayane 
Carvalho de Lima para Di-
retor Comunitário. 

Diferente da eleição dos 
conselheiros tutelares, para 
votar para o Conseg o mora-
dor terá que se cadastrar na 
Secretaria de Segurança até 
o dia 26 de setembro. Para 

votar nas chapas,  o eleitor 
deverá realizar um cadas-
tro prévio que já está dispo-
nível no site da SSP-DF. O 
processo é simples e rápido. 
No cadastro, o interessado 
deve anexar o título de elei-
tor, um documento oficial 
com foto e o comprovante 
de residência.

O eleitor deve possuir 
domicílio eleitoral no Dis-
trito Federal na área de 
abrangência do Conseg 
para o qual pretende votar. 
O voto é facultativo, sigiloso 
e voluntário. Para acessar o 
sistema de cadastro é preci-
so ter uma conta no serviço 
de autenticação do Governo 
Federal (GovBr). 

O que é o Conseg
Os Consegs são canais de 

participação popular de ca-
ráter consultivo e delibera-
tivo pelos quais a população 
pode auxiliar os órgãos de 
segurança pública do Dis-
trito Federal, encaminhan-
do as demandas de cada 
região às autoridades go-

vernamentais. São órgãos 
de participação voluntária e 
sem fins lucrativos, que têm 
como finalidade estimular a 
participação da comunida-
de no processo político que 
impacta diretamente na se-
gurança da região do con-
selho, sugerem programas 
para estimular maior pro-
dutividade dos agentes de 
segurança pública, incen-
tiva a integração e a inte-
ração da comunidade com 
as lideranças comunitárias, 
com as forças de segurança 
pública do DF, entre outras 
atribuições.

Danielle, Alissom e Igor encabeçam a chapa

FAÇA O SEU CADASTRO

https://sistemasexternos.ssp.
df.gov.br/conseg

Comunidade guaraense vai discutir PDOT
Moradores vão ter oportunidade de discutir e conhecer  
o plano que vai interferir na política territorial da cidade, em dois encontros

O Plano Diretor de Or-
denamento Territo-
rial está em fase de 

recolhimento de sugestões 
junto às comunidades pelo 
Governo do Distrito Fede-
ral. Já se sabe que, possivel-
mente, o assunto só entrará 
em pauta na CLDF em 2024. 
Por isso a Comissão em De-
fesa do Meio Ambiente do 
Guará prepara um grande 
debate de ideias e sugestões 
dos moradores para apre-
sentar ao governo. A pales-

tra com nomes renomados 
da OAB-DF, acontecerá no 
próximo dia 12 de setembro 
terça-feira, às 19h30, na Es-
cola Técnica do Guará, com 
a participação do advoga-
do e presidente da subseção 
da OAB/DF de Núcleo Ban-
deirante, Candangolândia 
e Park Way, Igor Teles; do 
advogado e especialista em 
regularização fundiária, Fe-
lipe Bayma; e do presiden-
te da Comissão de Direito 
do Meio Ambiente da OAB/

DF, Rômulo Nagib.
Segundo a presidente da 

Comdema Guará, Liane de 
Moura Fernandes Costa, “o 
Plano Diretor de Ordena-
mento Territorial (PDOT) é 
o instrumento básico da po-
lítica territorial e de orien-
tação aos agentes públicos e 
privados que atuam na pro-
dução e gestão das localida-
des urbanas, de expansão 
urbana e rural do território 
do Distrito Federal. Sendo 
assim, por meio da partici-

pação na revisão do PDOT, 
a sociedade civil tem uma 
maneira de contribuir para 
o futuro do Distrito Fede-
ral”. 

Discussão intensa com a 
comunidade

Para que a população 
possa participar ativamen-
te do processo de revisão 
do PDOT, 53 oficinas serão 
promovidas para estudar, 
discutir e debater o planeja-
mento do DF pela próxima 
década. A oficina do Guará 

será realizada no dia 23 de 
novembro. 

Com o objetivo de envol-
ver mais a comunidade na 
discussão, a Comissão de 
Defesa do Meio Ambiente 
do Guará (Condema Guará) 
está organizando a primeira 
palestra sobre PDOT e tem 
como público alvo a comu-
nidade com vistas à promo-
ção de engajamento para 
novas discussões e prepa-
ração para a oficina que o 
GDF realizará.



Obra que benefi cia 70 mil motoristas 
todos os dias.

Viaduto de Sobradinho.

João Luiz Nascimento
Morador de Sobradinho

Por onde a gente anda, dá para ver o que nem sempre aparece no noticiário da 
TV. Em todo canto tem notícia boa e trabalho do GDF. Isso acontece em todas 
as cidades, porque muitas melhorias precisavam ser feitas em todos os lugares, 
alguns deles abandonados e sem investimentos. O GDF faz de tudo para que, em 
breve, você tenha um DF renovado e funcionando do jeito que todos merecem.
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Desaparecido pode ter fugido
Morador do Guará que saiu de casa no domingo e não retornou  
é acusado de ter estuprado uma menor de idade, filha de sua empregada doméstica

Depois que o sumiço do idoso 
Adão Carvalho, de 93 anos, 
mobilizou a cidade à sua pro-

cura na semana passada  – infeliz-
mente ele foi encontrado morto – o 
morador do Guará se deparou com a 
notícia de sumiço de outro morador, 
apenas três dias depois, na segunda 
feira, 28 de agosto. Mas, o que po-
deria ser o desaparecimento inexpli-
cável acabou tomando outro rumo, 
após a polícia descobrir que o policial 
aposentado da Polícia Militar do DF, 
62 anos, que estava sendo procurado 
pela família e amigos, era acusado de 
estupro de uma menor de idade, fi-
lha de uma diarista que prestava ser-
viço em sua casa, no setor Bernardo 
Sayão, ao lado do Polo de Moda. 

A família do capitão da PM che-
gou a publicar um post com foto do 
capitão e pedido de informações nas 
redes sociais e na imprensa do Gua-
rá. De acordo com a família, o mili-
tar teria saído de casa portando ape-
nas a bicicleta e não retornado. Mas 
a própria família informou à polícia 
que descobriu depois que ele havia 
levado a arma que tem o direito de 
usar como militar, mesmo aposenta-
do, que não costumava portar quan-
do saia para passear nas redondezas. 

O suposto desaparecimento mo-
bilizou família, amigos e policiais. 
Imagens das câmeras de segurança 
mostraram o homem saindo monta-
do na bicicleta de dentro do condo-
mínio onde mora com a esposa. Ele 
vestia uma blusa branca, bermuda 
jeans e calçava tênis preto. Até então, 
o caso era tratado como um desapa-
recimento e chegou a ser registrado 
pela família na 4ª Delegacia de Polí-
cia (Guará). 

Suspeita de fuga
As suspeitas de fuga foram refor-

çadas depois que a polícia descobriu 
que havia uma denúncia de estupro 
contra ele, representada pela mãe da 
jovem, no início de agosto. De acor-
do com a denúncia, a diarista havia 
trabalhado na casa do militar por 11 
anos, e, após descobrir o crime, pediu 
demissão e solicitou medidas contra 
o militar. 

A mãe contou no depoimento à 4ª 
Delegacia de Polícia do Guará que o 
estupro teria ocorrido após o patrão 
sugerir que ela se mudasse do Gama 
para o Guará para ficar mais perto do 
trabalho e ainda ter se oferecido para 
ser fiador do aluguel do imóvel, com 
a condição que família dele não ficas-

se sabendo. De acordo com a mãe da 
vítima, o militar teria praticado o es-
tupro no dia 1º de agosto, quando ele 
colocou a adolescente dentro de seu 
carro e a levado para uma rua escura 
durante à noite. 

De acordo com a mãe, nos dias se-
guintes a jovem mudou de compor-
tamento, ficando agressiva e se recu-
sando a frequentar a escola e o curso 
de línguas que estudava. A descon-
fiança da diarista aumentou depois 
dela descobrir que o patrão estava 
dando presentes à filha sem motivo 
aparente. Questionada pela mãe, ela 
contou sobre o estupro. 

A jovem contou à mãe que o mi-
litar a obrigou a tomar pílula do 
dia seguinte, para evitar gravidez, e 
ameaçado demitir a empregada se 
ela tomasse conhecimento do estu-
pro. Ao desconfiar que a diarista es-
tava desconfiada do crime, ele voltou 
a ameaçar a garota, dizendo que “su-
miria com ela”. 

Depois de ser encaminhada à De-
legacia de Proteção à Criança e ao 
Adolescente (PDCA) para registrar 
a ocorrência de estupro de vulne-
rável, a garota foi submetida a exa-
mes no Insituto Médico Legal (IML), 
que confirmou o crime. A Delegacia 
emitiu uma medida protetiva con-
tra o policial, que estava proibido de 
se aproximar ou se contactar com as 
duas. Até então, ninguém da família 
dele sabia da denúncia. 

Quando soube das providências 
tomadas pela diarista, o militar apo-
sentou tentou convencê-la a fazer um 
acordo, em troca do pagamento das 
prestações do aluguel da casa onde 
as duas estavam morando, para que a 
queixa fosse retirada e o estupro des-
mentido. Ele ainda teria oferecido 
uma determinada quantia para aju-
dar nas despesas da família. Assusta-
da, a mãe voltou a procurar a polícia 
e saiu de casa com a filha para local 
seguro, onde não poderia ser encon-
trada por ele. 

Responsável pelas investigações 
sobre o suposto sumiço, a 4ª Dele-
gacia de Polícia do Guará não tinha 
qualquer informação sobre o para-
deiro do militar até está quinta-feira, 
6 de setembro, o que reforça as sus-
peitas de fuga, de acordo com o dele-
gado Anderson Espíndola. 

Uma vizinha do militar, no setor 
Bernardo Sayão, informa que a casa 
da família está fechada desde quan-
do circulou a suspeita do estupro e da 
fuga e ninguém mais apareceu por lá. 

O que é estupro contra vulnerável?
O crime de estupro contra 

vulnerável está previsto no arti-
go 217-A do Código Pena brasi-
leiro. O texto veda a prática de 
conjunção carnal ou outro ato li-
bidinoso com menor de 14 anos, 
sob pena de reclusão de 8 a 15 
anos.

No parágrafo 1º do artigo, a 
condição de vulnerável é enten-
dida para as pessoas que não tem 
o necessário discernimento para 
a prática do ato, devido a enfer-
midade ou deficiência mental, ou 
que por algum motivo não pos-
sam se defender.

A pena para quem comete o 
crime de estupro pode variar de 

seis a 10 anos de prisão. No en-
tanto, se a agressão resultar em 
lesão corporal de natureza grave 
ou se a vítima tiver entre 14 e 17 
anos, a pena vai de oito a 12 anos 
de reclusão. E, se o crime resul-
tar em morte, a condenação salta 
para 12 a 30 anos de prisão.

A pena por violação sexual 
mediante fraude é de reclusão de 
dois a seis anos. Se o crime é co-
metido com o fim de obter van-
tagem econômica, aplica-se tam-
bém multa.

No caso do crime de assédio 
sexual, a pena prevista na legis-
lação brasileira é de detenção de 
um a dois anos.
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Alunos do Guará contribuem  
com Plano Distrital da Juventude
Encontro no GG reuniu alunos e o secretário Rodrigo Delmasso

Quando o assunto é au-
diência pública, para 
muitos jovens soava 

algo entediante e pouco pro-
dutivo. Mas, esse pensamen-
to está ficando no passado. 
Isso porque, a Secretaria da 
Família e Juventude do DF 
tem demonstrado nas reu-
niões que realiza nas escolas 
pública de ensino médio que 
debater o futuro da juventu-
de não tem nada de chato, 
mas sim de importante. Não 
foi diferente na manhã desta 
terça-feira (5 de setembro), 
onde mais de 60 alunos do 
Centro de Ensino Médio 01 
do Guará, o GG (QE 7), tro-
caram a sala de aula pela bi-
blioteca para apontar suas 
demandas e propor políticas 
públicas que transformem a 
realidade dos jovens do DF.

 A estudante do GG, Ága-
tha Alves, 17 anos, pôde par-
ticipar pela primeira vez de 
uma reunião onde se sentiu 
verdadeiramente ouvida. “É 
raro quererem nos escutar 
nas palestras públicas e nes-
sa audiência, a gente pôde 
ser nós mesmos, adolescen-
tes normais dialogando com 
adultos e eu acho impor-
tante, porque mesmo sendo 

nova tenho algo a contribuir 
e vocês (da Secretaria) não 
só nos ouviram, como nos 
entenderam”, afirmou.

 
Debate sobre temas 
que afetam os jovens

A forma dinâmica pro-
posta pela SEFJ estimula 
aos participantes em reuni-
rem-se em grupos e discu-
tirem entre si uma solução 
acerca de um dos 11 temas de 
debate que incluem as áreas 
como cidadania, participa-
ção social e política, garantia 
da igualdade, saúde, cultu-
ra, comunicação e liberda-
de de expressão, esporte e 
lazer, território e mobilida-
de, sustentabilidade e meio 
ambiente, segurança pública 
e educação, profissionaliza-
ção, trabalho e renda.

 A iniciativa é inédita e 
vislumbra um futuro dife-
rente na formulação de po-
líticas públicas para a po-
pulação jovem com mais 
integração e escuta ativa.

 “Não podemos nos con-
tentar na formulação de pro-
jetos para a sociedade den-
tro do gabinete, é necessário 
ouvir quem de fato será im-
pactado pelas políticas pú-

blicas. O governador Iba-
neis Rocha possui um olhar 
especial para a nossa juven-
tude e estamos empenhados 
em tranformar a realidade 
do jovem do DF. Sabemos 
que não será do dia para a 
noite, mas temos um com-
promisso de fazer algo dife-
rente e em conjunto com a 
juventude. Essa construção 
é fundamental para o suces-
so dos programas de Gover-
no”, destacou o secretário 
Rodrigo Delmasso, morador 
do Guará.

 O GG foi a 12ª escola a 

receber o debate acerca do 
Plano Distrital da Juventude 
(PDJ) promovido pela SEFJ 
em parceria com a Secreta-
ria de Educação e Coordena-
ções Regionais de Ensino, já 
conta com mais de 100 pro-
postas apresentadas durante 
as dinâmicas realizadas nas 
escolas visitadas. Uma expe-
riência inédita para a maio-
ria dos participantes e que 
aproxima as ações do Go-
verno do Distrito Federal às 
pessoas que realmente usu-
fruirão das políticas públi-
cas a serem implantadas. 

Quase dois mil estudantes já 
foram ouvidos.

 “Eu achei muito bom. Foi 
uma conversa com  temas 
que não são muito aborda-
dos conosco. A audiência foi 
mais participativa , com in-
teração,  e isso foi que cha-
mou a atenção porque de 
início eu não levei fé quan-
do falaram que participaría-
mos. Deu voz pra gente e que 
não será somente o governo 
que vai decidir mas nós tam-
bém”, destacou Marcus Vi-
nícius, 17 anos, um dos alu-
nos participantes.

O próprio secretário de Juventude, Rodrigo Delmasso, conduziu o debate no Guará
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Jovem Candango transforma vidas  
de adolescentes com vagas de trabalho
Em sua segunda edição, projeto passou a garantir 
oportunidades para órfãos do feminicídio e adolescentes em 
situação de vulnerabilidade social, como Camilly Victoria 
Maciel Alves, que trabalha na Administração do Guará

O programa Jovem Can-
dango é a principal 
ponte entre jovens do 

Distrito Federal e o mercado 
de trabalho. Na segunda edi-
ção de 2023, 431 adolescentes 
com idades entre 14 e 18 anos 
já foram contratados, de um 
total de 1,8 mil selecionados.

O projeto do GDF é fru-
to de uma colaboração entre 
as secretarias de Educação 
(SEE), de Governo (Segov) 
e da Família e Juventude 
(SFJ) com a Rede Nacional 
de Aprendizagem, Promoção 
Social e Integração (Renap-
si) e a Organização Jerônimo 
Candinho. Além de garantir 
uma vaga como jovem apren-
diz, a pessoa inscrita participa 
de um curso teórico um dia 
por semana, com temas refe-
rentes ao mercado de traba-
lho.

O programa é dividido de 
acordo com a região do DF 

em que o jovem contrata-
do mora. A Renapsi atende a 
Ala Sul, que abrange Gama, 
Taguatinga, Brazlândia, Cei-
lândia, Núcleo Bandeirante, 
Guará, Cruzeiro, Samambaia, 
Santa Maria, São Sebastião, 
Candangolândia, Recanto das 
Emas, Lago Sul, Riacho Fun-
do, Riacho Fundo II, Águas 
Claras, Sudoeste/Octogonal, 
Park Way, SIA, Scia/Estrutu-
ral, Jardim Botânico, Vicen-
te Pires, Sol Nascente/Pôr do 
Sol, Arniqueira e Água Quen-
te.

Já a Jerônimo Candinho 
abrange a Ala Norte, nas re-
giões do Plano Piloto, Sobra-
dinho, Sobradinho II, Planal-
tina, Paranoá, Lago Norte, 
Varjão, Itapoã, Fercal e Ara-
poanga.

As atividades começam na 
primeira quinzena deste mês. 
“O programa Jovem Candan-
go possibilita ampliar as opor-

tunidades aos nossos jovens, 
tirando-os da ociosidade e ca-
pacitando-os, qualificando e 
remunerando por isso, o que 
impacta diretamente a famí-
lia”, reforça o secretário da 
Família e Juventude, Rodri-
go Delmasso. “Ao sair de uma 
experiência como essa, tere-
mos jovens mais preparados 
para o mercado de trabalho e 
para a realização dos seus so-
nhos”.

Além de empregar adoles-
centes como jovens aprendi-
zes, o programa Jovem Can-
dango também oferece um 
curso teórico que aborda a 
preparação para o mercado 
de trabalho, feito uma vez por 
semana. É um ciclo de dois 
anos onde eles são direcio-
nados para diversas áreas do 
DF.

“Os jovens têm facilidade 
com a tecnologia. Eles sabem 
de coisas que as vezes a gen-
te não sabe. Então eles apren-
dem conosco e nós também 
aprendemos com eles”, acres-
centa Elanne Bastos, chefe de 
protocolo e arquivo na Admi-
nistração Regional do Guará e 
supervisora de Camilly Victo-
ria Maciel Alves, de 18 anos. 
Moradora de Ceilândia, a jo-
vem aprende o serviço dentro 
do protocolo: arquivar, mexer 
nos sistemas do governo, en-
tre outras atividades. A jovem 
aprendiz participa do progra-
ma desde agosto de 2021.

“Eu me sinto muito bem 
trabalhando aqui. A minha 
chefe é bem flexível e com-
preensiva com a gente. Tem 
sido muito bom, é um am-
biente de trabalho tranquilo 
e tem uma importância muito 
grande pra mim porque aqui 
a gente pode desenvolver au-
tonomia”, conta a jovem.

Camilly diz se sentir mais 
preparada para o mercado 
de trabalho após ingressar 
no programa. Ela empreen-
de uma loja virtual de briga-

deiros gourmet e fala da aju-
da que ela tem no curso. “Eles 
têm essa preparação de falar 
como a gente deve se portar, 
como deve ser nossa postura 
profissional. Então chegando 
aqui a gente já tem um norte, 
a gente não fica perdido”, des-
taca.

Extensão familiar
Responsável por supervi-

sionar o trabalho dos jovens 
na Biblioteca Nacional de 
Brasília, a gerente de atendi-
mento Alinne Alves de Lima 
afirma que a biblioteca pode 
proporcionar aos jovens um 
contato que talvez eles não te-
nham em casa.

“O programa traz esses 
jovens para aprender a tra-
balhar, ter um pouco de res-
ponsabilidade e novos conhe-
cimentos”, afirma. “Alguns 
deles vêm de um lar desfei-
to, com problemas de violên-

cia, ou às vezes eles mesmos 
estão envolvidos com proble-
mas de violência. Aqui entra 
essa parte da ressocialização, 
de conhecer outra realidade, 
outro caminho, enxergar um 
ponto de saída.”

Entre os benefícios para 
os participantes do progra-
ma, há o vale-transporte, va-
le-alimentação e uma ajuda 
de custo. “Lógico que existem 
os benefícios financeiros, mas 
eu acho que o maior benefício 
para eles é ter o contato com a 
realidade de adultos”, racioci-
na a gestora.

A iniciativa visa à forma-
ção técnico-profissional, den-
tro dos órgãos do governo, de 
adolescentes que estejam cur-
sando o ensino fundamental 
ou médio, pertençam a famí-
lias de baixa renda, sejam ori-
ginários de programas gover-
namentais ou se encontrem 
em situações de vulnerabili-
dade.

“Tem sido muito bom, é um ambiente de trabalho tranquilo e 
tem uma importância muito grande pra mim porque aqui a gente 
pode desenvolver autonomia”, diz Camilly Victoria Maciel Alves, 

participante do Jovem Candango 

“Nós que somos servidores procuramos dar o máximo para eles, 
para quando saírem daqui eles estarem preparados para o mercado 
de trabalho”, afirma Elanne Bastos, chefe de protocolo e arquivo na 

Administração Regional do Guará.
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Síndicos e moradores da 
Superquadra Park Sul, 
antigo Sof Sul, que faz 

parte da Região Administra-
tiva do Guará, consolidaram 
a criação da sua Associação 
de Moradores, já registra-
da em cartório. A associação 
é presidida por Paulo Mura-
das.

E a associação já começou 
trabalhando: na primeira re-
união, no dia 23 de agosto, 
foram apresentadas as de-
mandas mais prementes do 
setor, para que sejam apre-
sentadas ao governo. 

A criação da Associação 
de Moradores é resultado 
de inúmeras reivindicações 
da comunidade local, sen-
do importante registrar que 
atualmente o setor abriga a 
instalação de complexos re-

sidenciais, hotéis, shoppings, 
concessionárias e garagens. 
Assim, a criação da associa-
ção visa dar ao setor uma re-
presentatividade que melhor 
atenda às necessidades da 
população local. 

Em defesa do Park Sul
 “Somos uma associação 

sem fins lucrativos, dedicada 
a valorizar e defender os inte-
resses dos moradores do Se-
tor Park Sul. O nosso objetivo 
é estimular e apoiar a defesa 
dos interesses comuns, pro-
porcionar a ampliação da or-
ganização comunitária, vi-
sando estimular e oferecer 
apoio e prestar assessoria aos 
representados com ações de 
conscientização para alcan-
çar melhorias”, afirma Paulo 
Muradas.

Park Sul cria sua  
associação de moradores

Brasília Grill Fest
Associação Comercial do Park Sul agradece aos organizadores 

do evento Brasília Grill Fest, Administração Regional do Guará, 
aos parceiros e patrocinadores que foram responsáveis pelo 
trabalho e dedicação por entregarem o melhor do festival de 
gastronomia no Distrito Federal. 

Nos dias 2 e 3 de setembro fomos agraciados com o Festival de 
Churrasco, com espaço kids, música ao vivo, praça de alimentação 
coberta e um requinte que só quem estava para dizer como foi 

o clima de harmonia e 
confraternização. 

 O Brasília Grill Fest 
por onde passa deixa um 
gostinho de quero mais. Por 
causa da grande aceitação 
dos moradores, deveremos 
promover novos eventos do 
festival.

Com o administrador do Guará
A diretoria da Associação já esteve duas vezes administrador 

regional do Guará, Artur Nogueira, uma em julho no Park Sul 
(foto) e outra nesta terça-feira, 5 de setembro,  na Administração 
do Guará tratar das reivindicações do setor.
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Encontro de carros antigos  
cai no gosto do guaraense
Com a mudança do grupo Antigos do Planalto para o Guará, duas vezes por mês mais de mil 
pessoas se reúnem no Cave para apreciar veículos clássicos e curiosos

Na terça-feira à noite mais 
de 1 mil pessoas se reuni-
ram no estacionamento da 

Feira do Guará para reviver o pas-
sado. Com mais de 400 carros ex-
postos, de colecionadores de to-
das as partes do Distrito Federal, 
o encontro do Antigos do Planalto 
aos poucos se torna mais uma tra-
dição guaraense.  

O evento é uma oportunidade 
única para admiradores de car-
ros antigos se reunirem, exibirem 
seus veículos restaurados e com-
partilharem sua paixão pelo an-
tigomobilismo. O objetivo prin-
cipal do encontro é a exibição de 
carros antigos. Entre as relíquias, 
fabricada até 1993, destacam-se 
os Chevettes, família VW-ar, e os 
modelos quadrados do Gol, Parati 
e Saveiro, fabricados em qualquer 
ano também são bem-vindos. “O 
encontro é uma oportunidade 
para os admiradores de carros an-
tigos se conhecerem e prestigia-
rem os veículos. O público é bem 
abrangente e diverso”, conta o or-
ganizador Tony Teles da Cruz. Ele 
organiza o encontro desde 2012. 

O evento começou no Terraço 
Shopping, passou pelo Extra da 
Epia, pelo estacionamento da Ha-
van e pelo Pavilhão de Exposições. 
Agora, graças à receptividade da 
Administração Regional e da po-
pulação do Guará, pretende se fir-
mar no estacionamento da Fei-
ra, mas, com o início das chuvas, 
a próxima edição acontece apenas 

em 2024.
O evento é gratuito, mas pede-

-se aos donos dos carros antigos 
a doação de um quilo de alimento 
para ações sociais do grupo. Tudo 
é feito pelos próprios coleciona-
dores e apaixonados por veículos 
clássicos. Além de Tony, o casal 
Leandro e Thaísa Anchieta cui-
dam da produção do evento e dos 
convites aos guardadores das re-
líquias.

Público satisfeito
Além de simplesmente obser-

var os carros, muitos eventos ofe-
recem oportunidades interativas 
para os visitantes. Isso pode in-

cluir a possibilidade de conver-
sar com os proprietários, tirar fo-
tos e matar a curiosidade. Uma 
oportunidade única principal-
mente para os jovens, que não vi-
ram estes carros ocuparem o trân-
sito. É também uma oportunidade 
para os entusiastas compartilha-
rem conhecimento e experiências 
sobre a restauração, manutenção 
e história dos carros antigos. Com 
os encontros, as novas gerações 
acabam por conhecer e tomar gos-
to pelos clássicos. É comum ver 
pais e filhos exibindo seus carros 
na feira. “Trazer o evento para o 
Guará foi ótimo, não apenas por 
ser perto de casa, mas porque o 
novo espaço, perto da Administra-
ção do Guará é amplo e acessível 
a todos. Fomos muito bem rece-
bidos no Guará e tomara que es-
tes encontros continuem aqui no 
próximo ano”, conta o coleciona-
dor Carlos Lincon, que, junto com 
seu filho Artur Pires, levou um 
Ford Coupé 1941 modificado e um 
Corvette Stingray 1982 com placa 
preta.

O barbeiro Hagá di Souto tam-
bém levou seu filho, Pedro di Sou-
to para o evento. Assessor parla-
mentar, Pedro foi criado ao redor 
de itens vintage e antiguidades de 
valor sentimental, que são paixão 
do pai. Na barbearia Di Vicente 
Manuel, toda a decoração sempre 
baseada em objetos antigos. Os 
dois chegaram ao evento em um 

fusca ratlook, estilo que valoriza 
as imperfeições e a ação do tempo, 
como ferrugem, objetos pendura-
dos e peças adaptadas. Quem tam-
bém é amante do estilo é o artista 
guaraense Zakeu Vitor. Conheci-
do por suas esculturas com fer-
ro velho, incluindo o lobo-guará 
que ornamenta a entrada da cida-
de, Zakeu é um grande amante de 
carros antigos (e das adaptações). 
O artista monta ele mesmo motos 
diferentes, triciclos e agora come-
çou um protótipo de carro, basea-
do na estética ratlook.

Entre as centenas de carros, 
correm deslumbradas as crianças. 
Perguntam tudo, tentam enten-
der como era a tecnologia de cada 
época e ficam admiradas pela es-
tética única do século passado. O 
evento arrecada um quilo de ali-
mento para cada carro participan-
te, arrecadando quase uma tone-
lada a cada mês. Tudo é doado 
para instituições de caridade do 
Guará e cidade próximas.  

O advogado André de Santana tirou seu 
opala da garagem do escritório e trouxe 

para o Guará. “Estou trabalhando 
neste opala há algum tempo e é o tipo 
de empreitada que nunca acaba, há 

sempre um detalhe, uma melhora para 
fazer no carro. Quem anda em carros 
antigos sabe o efeito que eles causam 
nas pessoas. Estes veículos despertam 
memórias, reascendem saudades. É 

gratificante ver o olhar de admiração 
das pessoas ao ver um carro de mais de 
30 anos em perfeitas condições”, conta 

o advogado.
O artista plástico Zakeu Vitor foi admirar os carros expostos, como este fusca 
ratlook. Já o barbeiro Hagá di Souto levou, junto com o filho, o próprio fusca

Carlon Lincon e o filho Artur Pires levaram um  
Corvette Stingray 1982 e um Ford Coupé 1941
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9 de setembro, 9h

Praça da QI 2

Buracos – um patrimônio
O dia estava muito quente, com isso minha paciência 

que já não é tanta, acaba num piscar de olhos, chamei o 
Caixa Preta para dar um rolê na Rua de Lazer.

Levei um susto danado, quando deparei com o cabra fantasiado 
para protestar, aproveitando a onda.

Eu tinha jurado não tocar mais nesse assunto, mas quando vi o 
Caixa preta com uma boia de pneu na cintura, não tive alternativa, 
tive que escrever sobre o assunto.

Segundo o Caixa Preta aquilo era um protesto pelas lagoas e lagos 
que se formam nas diversas quadras do Guará quando a chuva cai um 
pouco mais forte, isso sem contar com a iluminação, que parece ser de 
uma boate de quinta categoria.

Acho que desde a inauguração do Guará, nunca deram uma 
recapeada no asfalto interno das quadras, que estão em péssimas 
condições, precisando de manutenção mais que urgente, mas estão 
lá, esquecidas. Com as ruas internas das quadras em péssimas 
condições pois além do desgaste natural do tempo, ainda temos as 
concessionárias fazendo rasgos no asfalto.

O Caixa Preta já está querendo fazer um movimento para acordar 
os responsáveis pela cidade, quem sabe acordem dessa pasmaceira 
voltando a se preocupar com o patrimônio existente, cito como 
exemplo a maioria das praças internas das quadras que estão a Deus 
dará. Muitas delas com tanto lixo que está afastando as famílias com 
filhos pequenos, pois ninguém quer ter uma criança atacada por 
ratos(muitos deles parecendo uma capivara) de tão grandes, muitos 
gatos só andam por ali nos braços dos donos pois têm medo de andar 
no chão. Enquanto isso as pistas centrais e internas do Guará II 
parece a superfície de Marte de tanto buraco e desníveis, promessa 
tem muita mas até agora nada foi feito, o povo está chiando com 
razão. De vez em quando lembram de tapar os buracos(verdadeiras 
crateras),mas fazem tão mal feito que na primeira chuva forte dana 
o pau a soltar pedaços de asfalto e novamente os buracos voltam a 
infernizar a vida da população.

Os buracos já fazem parte do cotidiano do pessoal, tanto é que 
alguns até nome tem e são carinhosamente chamados pela população 
por apelidos engraçados, os borracheiros fazem a festa.

Agora bom mesmo são os nomes que homenageiam as genitoras 
da turma que deixa isso acontecer.

Calor
Estava lá no Porcão esperando o Caixa Preta, sentado na nossa 

mesa favorita, bem na saída onde gostamos de sentar, para o caso de 
acontecer alguma emergência, o calor insuportável me deixava mal 
humorado, o suor escorria.

Olhei para o  Galak com aquele avental imundo que volta e meia 
passava na cara para enxugar o suor, só não conseguia se livrar da 
catinga que exalava daquele corpo balofo, um bando de moscas 
sempre a lhe acompanhar sem desanimar, parecia que o cabra tinha 
tomado banho nas chuvas do ano passado, olha que já faz um tempo.

Perto da mesa, Cidinho, uma justa homenagem a um vendedor de 
joias, o cachorro do Galak, se lambia e de vez em quando dava uma 
rosnada na minha direção para demonstrar o amor que sentia pelas 
minhas canelas. O calor aumentava, o suor escorria, aquele telhado 
de zinco era de lascar, o velho Caixa estava demorando, pedi outra 
gelada. De repente pintou na área o cabra mais maluco do pedaço, o 
velho Caixa, que pelo jeito vinha cheio de novidades para contar, pois 
o Guará de longe é a cidade que mais casos aparecem para contar ou 
comentar, sempre aparece algo novo.

 Alguém abriu a porta da cozinha e aquele bafo quente impregnado 
de gordura trouxe um cheiro de sovaco de múmia, que nunca senti, 
mas imagino que seja algo parecido.

O cachorro, sem ter o que fazer, resolveu jogar as pulgas embaixo 
da mesa, que logo nos atacaram, pois minhas pernas começaram a 
coçar, parecia que eu tinha pego uma sarna instantânea, tive que usar 
o garfo pra coçar, feri a perna.

Apesar de morto de vontade de tomar mais uma, resolvi cair fora, 
ninguém aguenta, afinal eu não estava ali para pagar pecados, minha 
paciência anda me abandonando, acho que o calor está colaborando 
com isso.

O calor continua castigando.

A Feirarte da Amizade aconte-
ce todo mês, há mais de um 
ano, na pracinha da QI2. No 

dia 9 de setembro, sábado, a par-
tir das 9h, está programado um dia 
inteiro de atividades para todos, 
promovido pelos próprios mora-
dores, organizados pela prefeitu-
ra comunitária da quadra. A praça 
é conhecida por ser a melhor uti-
lizada na cidade. Ali os moradores 
cuidam das plantas, fazem campa-
nhas de conscientização, mantém a 
limpeza e incentivam a prática de 
esporte na quadra, tudo sob super-
visão do prefeito Francisco Xavier, 
o Pequito. 

Mas, uma vez por mês, é dia dos 
artesãos, cozinheiros e artistas to-
marem o espaço com a Feirarte 
da Amizade. No sábado se encon-
tra de tudo ali, itens de moda, gas-
tronomia, joias, temperos, chope 
artesanal, chocolates, brinquedos 

infláveis, guloseimas, pintura de 
rosto e ainda sorteios e distribui-
ção de brindes. Nesta edição a Vi-
gilância Sanitária vai promover a 
vacinação gratuita de cães e gatos 
durante a feira. 

“A Feirarte da Amizade teve sua 
primeira edição em junho de 2022 
e foi criada pela Prefeitura, através 
da Diretoria de Esportes e Cultura, 
a pedido dos artesãos e empreen-
dedores, buscando abrir espaços 
de forma gratuita para divulgar 
seus produtos, incentivando-os e 
proporcionando um momento de 
lazer e de cultura para toda a co-
munidade. Todas as famílias são 
bem-vindas”, convida Pequito. 

Sábado tem festa na praça da QI 2

Feirarte da Amizade leva artesanato, esporte, foodtrucks,  
brincadeiras e música no sábado

Já na próxima semana, dia 10 
de setembro, mais uma edição 
do Lazer das Antigas acontece-

rá na praça da QE 26, uma celebra-
ção da música e da cultura dos anos 
70, 80 e 90, em um dia repleto de 
jogos, música e nostalgia que che-
ga à 19ª edição no Guará. O evento 
contará com apresentações ao vivo 
da banda Rota Capital (foto), Mano 
Dáblio, Mr. Jhones e a Potência do 
Cerrado, além dos DJs William Vi-
nil, Rene Ricochet e Dj Miguel. O 
grupo Charme em Movimento vai 
oferecer aulas dos passinhos, popu-
lares até os anos 90. 

O Lazer das Antigas é uma cola-
boração entre a Kombinando Cul-
tura e Ideias, a Confraria Diversão 
e Arte, a Fábrica Eventos e os Ami-
gos da 26, com apoio da Adminis-
tração Regional do Guará, do Sindi-
cato dos Bancários e do restaurante 
Alecrim.  “Nossa intenção é voltar a 
circular com o Lazer nas quadras, 

continuar nossa missão de levar 
cultura por todos os cantos da cida-
de. E esse Lazer das Antigas é um 
momento de bons reencontros e en-
contros de antigos e novos amigos”, 
conta Eliane Alves, uma das organi-
zadoras.

Lazer das Antigas, 
domingo, na QE 26
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Em breve mais um 
supermercado no Guará

Será na QE 17, no Guará II, perto da 
praça. Este será o terceiro supermercado 
da Rede Super Veneza só no Guará.  Eles 
também possuem a rede Vitália. Os 
trabalhadores já começaram a obra e a 
previsão é que até o final do ano o novo 
Supermercado seja entregue a população. A 
expectativa é a geração de dezenas de novos 
postos de empregos. Vamos acompanhar.

Operação para recuperar 
vias antes da chuva

Começa pela QE 38, QE 40, QE 42, Polo 
de Modas e o Setor de Oficinas uma força 
tarefa para recuperar vias públicas nesta 
Semana da Independência. Os serviços 
são executados por equipes contratadas 
pela Novacap e atendem a demandas 
da população registradas na Ouvidoria 
do GDF. A previsão é que de mais de 50 
toneladas sejam utilizadas nas operações 
tapa-buracos nos próximos dias. Uma 
equipe da Administração do Guará está 
acompanhando pessoalmente a obra.

Mais um comércio que se 
expande 

Aos poucos, estamos substituindo 
as faixas: “ALUGA-SE” pelas faixas: 
“EM BREVE NOVA LOJA AQUI”. Estão 
sendo gerados mais postos de empregos 
e mais impostos. São investimentos em 
papelarias, revenda de frangos, ampliação 
de lojas entre outros. Em várias ruas 
residenciais também existem obras de 
construção ou ampliação de imóveis. Vários 
empreendimentos com novos apartamentos 
estão sendo entregues. Isto traz solução, 
mas também traz problemas. Depende 
como se observa.
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Todos os dias, das 16h00 às 20h00

por: R$69,90
de: R$94,80

por: R$69,90

Camarão alho e óleo
de: R$94,80

por: R$23,90
de: R$31,90

por: R$23,90

quIBE

por: R$35,90
de: R$49,90

por: R$35,90

Fritas do leto

por: R$23,90
de: R$31,90

por: R$23,90

Pastel de carne/queijo

por: R$37,90
de: R$53,90

por: R$37,90

Frango do traíra

por: R$8,90
de: R$12,00

CErveja original

por: R$8,90
de: R$12,00

CErveja spaten
Dose dupla de

cozumel

Compre um, leve outro!
Dose dupla de

caipirinhas

Compre um, leve outro!

Happy hour no mês de setembro!!
@chaledatraira (61) 3964-0066

As UBSs também passam por reformas
As reformas nas Unidades Básicas de Saúde do Guará finalmente estão acontecendo.  

Tanto a UBS III quanto a UBS II se tornaram em canteiros de obras, mesmo continuando em 
funcionamento. São novas salas, reformas no sistema elétrico e no sistema de iluminação, 
além de obras pontuais.  As emendas parlamentares estão sendo bem utilizadas. Precisamos 
de mais apoios como este da deputada distrital Dayse Amarílio.  Temos 24 deputados 
distritais, 8 deputados federais e 3 senadores com cotas de emendas parlamentares.   



ACESSE E  
SAIBA MAIS

C O R R E T O R E S  D E  P L A N T Ã O  N O  L O C A L V I S I T E  N O S SAS  CENTRAIS DE VENDAS

 3326.2222
w w w . p a u l o o c t a v i o . c o m . b r

2 0 8 / 2 0 9  N O R T E
Eixinho, ao lado do McDonald’s

N O R O E ST E
CLNW 2/3

ÁGUAS CLARAS
Rua 33 Sul lote 7

G U A R Á  I I
QI 33 Lote 2

CJ
 1

70
0

ESTREIA EM SETEMBRO
Residencial Maestro Claudio Cohen

Q I  3 3  -  G U A R Á  I I 

4 Qtos
Cob.

Lineares

APT⁰ TIPO APT⁰ GARDEN COB. LINEARES

1 2 7  a  1 3 0  m ²
2  v a g a s 
d e  g a r a g e m

1 9 2  a  4 2 2  m ²
At é  3  v a g a s
d e  g a r a g e m

2 5 6  a  2 5 8  m ²
At é  3  v a g a s
d e  g a r a g e m

ENTREGA  
EM  SET/23

PROJETO 
ESTRELA 

ARQUITETURA

QUALIDADES VANTAGENS O EDIFÍCIO

L a z e r  c o m p l e t o
A l t o  p a d r ã o  d e  a c a b a m e n t o
P r a ç a  c o m  j a r d i n s  
e  l a z e r  n o  p i l o t i s

E x c e l e n t e  l o c a l i z a ç ã o
Pe r t o  d o  p a r q u e  e c o l ó g i c o 
C o n f o r t o  t é r m i c o ,
l u m í n i c o  e  a c ú s t i c o

A r q u i t e t u r a  m o d e r n a
D u a s  t o r r e s
E x c l u s i v o s 
6 2  a p a r t a m e n t o s

Pe r s p e c t i va  d a  f a c h a d a  p r i n c i p a l

Pe r s p e c t i va  d a  va ra n d a

Pe r s p e c t i va  d a  s u í t e  m a s t e r

Pe r s p e c t i va  d a  p i s c i n a  a d u l t o
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